

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 10.892

Jueves 5 de Enero de 1939.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Dicen de Londres: Las fuerzas nacionales están ante Borjas Blancas

DIA 4 DE ENERO DE 1939

Aumenta cada día el desastre rojo
2.600 prisioneros, conquista de pueblos, vértices y posiciones
Grandes cantidades de material y cinco piezas del 15'5 con sus tractores y una batería de morteros

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el frente de Cataluña han continuado nuestros brillantes avances, siendo cada vez mayor el desastre de los rojos, que son vencidos cuantas veces hacen resistencia a nuestras fuerzas. Han sido ocupados los pueblos de Monsanís, Marcobau, Artesa de Segre, importantísimo nudo de comunicaciones, que ha sido tomado después de pasar el río por un profundo vado, de atravesar la zona de huertas, inundada por desviación hecha por el enemigo de las aguas del canal, y de vencer tenaz resistencia; Alfés y Casteldans, los vértices Torraxa, Castellot y Campo; sierra Llarga, vértice Michante, alturas al Oeste de Miraval, Tosal Gros, vértices Basons, Cova, Comellafray y otras importantes posiciones. En el sector de Casteldans, pasando los puentes de la rama Sur del Canal de Urgel, se ha perseguido al enemigo hasta Artesa de Lérida y Puigvert de Lérida. Los cadáveres de rojos que han recogido nuestras tropas pasan de 300. Los prisioneros hechos hoy pasan de 2.600, y es enorme la cantidad que ha quedado en nuestro poder de armas y material, contándose entre este último cinco piezas de 15 y medio con sus tractores, una batería de morteros y un auto blindado. **ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Valencia y Barcelona. Hoy, en combate aéreo, han sido derribados en las operaciones del frente de Cataluña, dos Curtiss rojos. Además ha sido bombardeado el puerto de Tarragona. Salamanca, 4 de Enero de 1939. Tercer Año Triunfal.

LA OFENSIVA NACIONAL

Sigue causando sensación en el extranjero

La marcha arrolladora de las fuerzas nacionales sobre territorio de Cataluña, mantiene y aun acrecienta cada día la sensación causada por el primer golpe asestado contra el frente rojo a fines del mes pasado.

De nada han servido las informaciones tendenciosas de nuestros enemigos del interior y del exterior, ni la campaña dirigida a restar importancia a los avances y conquistas de las Divisiones del Caudillo. Los mismos propagandistas han tenido que desistir de su tarea, porque la verdad de las operaciones militares se impone en cada jornada con nuevas victoriosas marchas que no se pueden desconocer y mucho menos desvirtuar. Aunque en el exterior tenemos adversarios poderosos, es asimismo cierto que contamos con amigos e informadores imparciales que se limitan a difundir las buenas nuevas de la marcha de la guerra, y éstos son, a la larga, los que acaban por imponerse en la misión de informar a la opinión pública. Una acción victoriosa de un día, de dos jornadas si se quiere, puede ser disimulada y hasta negada con éxito informativo por el adversario poniendo en acción todos sus grandes medios de publicidad. Tres, cinco, diez jornadas sucesivas de derrotas, con pérdidas de numerosos pueblos, de grandes extensiones de territorio, de líneas de comunicaciones, de millares y millares de hombres, no pueden ser disimuladas. La persistencia en la victoria doblega toda capacidad de la falsía. Y así venimos observando que los órganos de publicidad de los marxistas en el extranjero han cedido unos en su campaña de negaciones de los primeros días de la ofensiva, o han reducido otros su celo de simulación. Llegan al extremo de ir repliegando estratégicamente a los «republicanos»—como les llaman—y atrayendo la atención de los lectores o de los oyentes hacia la acción aérea de las escuadrillas de Franco, respecto de las cuales se cuida mucho, eso sí, de presentarlas como aniquiladoras de masas inocentes, aunque a renglón seguido declaren, en contradicción manifiesta, que las bombas alcanzaron a tal puerto y a tales o cuales buques de Inglaterra, o de Francia, o de Grecia, o de Andorra...

Esta madrugada, Radio Daventry, de Londres, oficiosa y decididamente favorable a los rojos en sus tareas informativas, se limitó a decir esto de la guerra española: «Noticias de Burgos dicen que las fuerzas de Franco se hallan a las puertas de Borjas Blancas, en la carretera de Lérida a Tarragona, uno de los principales objetivos de esas tropas. El comunicado del Gobierno de Burgos no hace afirmación alguna en ese sentido en su comunicado de esta noche.» Ni más ni menos. Ni una alusión a la «resistencia heroica» de los marxistas, ni un mal contraataque con la consiguiente reconquista de posiciones, ni siquiera nos llama una vez «fasciosos». Conviene ir dejando constancia de estas alternativas propias de ciertos medios extranjeros, porque ellas son el más fiel de los barómetros que señala el grado de influencia de la acción de las tropas nacionales en determinados países, oficial o extraoficialmente empeñados en negar la evidencia.

Hitler recibirá hoy o mañana al coronel Beck

Tratará de los problemas principales pendientes entre Alemania y Polonia



El territorio de Ucrania (señalado con una línea de puntos) que comprende el territorio ucraniano soviético, una parte de Polonia y otra de Rumania. El sector Norte, en negro, es el distrito polaco de Ucrania cuya autonomía demandan los polacos, creyéndose que será discutida entre Hitler y Beck



Gráfico de la situación de Memel y de Danzig, causa de las diferencias polaco-germanas, que también será abordada en la reunión Hitler-Beck

invitado a una cacería, que se efectuará el día 19 de Enero, al mariscal Goering, al ministro italiano conde Ciano, al coronel Beck (ministro polaco) y al ministro húngaro de Relaciones Exteriores, conde Sacki. Se atribuye gran importancia política a esta proyectada reunión de tan destacados personajes de la política europea.

EL EMBAJADOR YANQUI SE ENTREVISTA CON MUSSOLINI

Londres, 5.—El embajador de los Estados Unidos en Roma ha conferenciado hoy con Benito Mussolini. Parece que en nombre de su Gobierno expresó al Duce la preocupación de aquél por la situación europea.

La noticia ha sido publicada por «New Chronicle», quien asegura que la conversación se refirió especialmente a las noticias llegadas a Washington de que el eje Roma-Berlín proyecta sensacionales actividades en la primavera próxima.

También habrá hecho referencia a la cuestión judía y a la actitud de Italia frente a las películas producidas en Norteamérica.

MONTAGUD NORMAN, A BERLIN

Londres, 4.—Hoy ha salido para Berlín el gobernador del Banco de Inglaterra, Montagud Norman, que se entrevistará con el presidente del Banco de Alemania, doctor Schacht.

Montagud será padrino de bautismo de un nieto del doctor Schacht y después hablarán estos personajes sobre la cuestión de la financiación de la emigración judía.

MUNDIAL

CRONICA DEL FRENTE DE GUERRA

Las grandes victorias conseguidas ayer en Cataluña

Artesa, baluarte militar de primera magnitud, abre nuevas rutas de avance

Crónica especial para EL ADELANTADO del enviado de la D. R. V., Luis Ruiz de Huidobro.

Sobre el frente de Cataluña, 4.—Artesa de Segre ha quedado en nuestro poder. Un pueblo más incorporado a España, pero también un nudo de comunicaciones de importancia excepcional; un baluarte militar de primera magnitud que abre nuevas rutas de avance en la más sensacional ofensiva de nuestra Cruzada.

CINTURON DE HORMIGON Y METAL

Un cinturón de hormigón y metal ha sido necesario romper para que Artesa cayera en manos de las tropas españolas. De un lado, el Segre constituía una defensa natural formidable; de otra, Artesa estaba defendido por dos prominencias (vértices Castelló y Campos) que eran a la vez dos observatorios bien emplazados.

Por cada irregularidad del terreno, por cada crecstón, asomaban armas automáticas y cañones. Desde aquellas alturas los rojos bien pudieron defenderse a pedradas, pero como siempre, les faltó corazón en el momento decisivo, moral en suma.

EL MOVIMIENTO CONVERGENTE

Puede decirse que después del cruce del Segre y del canal de Urgel, Artesa de Segre, como anunciábamos

ayer, había quedado envuelto. Que daban solamente algunos pasos que el enemigo aprovechó para huir en parte al amparo de la noche.

Realizado el gran movimiento convergente esperado después de atravesar de nuevo el Segre y el canal de Urgel, cuyos taludes habían quedado rotos para provocar una inundación, los dos vértices antes mencionados jugaron muy importante papel en la jornada, pues desde ellos se partió a la conquista de Artesa de Segre por las tropas de las Divisiones del Ejército del Maestrazgo y Seo de Urgel. En estas condiciones, la conquista de Marcobán y Monsoní, al Sur y al Sudoeste de Artesa, no ofreció grandes dificultades. Los carros rusos que intentaron oponerse al avance hubieron de retroceder rápidamente hacia su retaguardia, y entonces la ofensiva se llevó rápidamente a pesar de que la niebla era muy densa.

Dos trenes con tropas rojas, bombardeados

Londres, 4.—Comunican desde Barcelona que la aviación del general Franco ha sorprendido a dos trenes militares en marcha hacia el frente de Tarragona, siendo intensamente bombardeados y alcanzados por varios torpedos, causando la muerte a 40 soldados y resultando heridos otros muchos.

EL AVANCE POR EL CENTRO

Después de aguantar durante toda la tarde de ayer una fina y pertinaz lluvia, las fuerzas que operan por el centro del frente de Cataluña iniciaron un avance hacia Casteldans. Dijimos ayer que se había llegado ya a las primeras casas del pueblo y, en efecto, esa población caía en poder de nuestras tropas en las primeras horas de la noche. La progresión ha continuado durante todo el día de hoy irremisiblemente a derecha e izquierda. Por la derecha se ocuparon las alturas de sierra Llarga, paralela a la carretera de Lérida a Tarragona, y Tosal de Gros, a poco menos de tres kilómetros de Borjas Blancas.

EL AVANCE MAS FUERTE POR LA IZQUIERDA

Por la izquierda el avance fue aún más fuerte. Tomado el vértice Michante (322 metros de cota) se atravesó el último ramal del canal de Urgel y se llegó al pueblo de Puigber y Artesa de Lérida, que parece también quedaron en nuestro poder.

CIERRE DE LA BOLSA DE ALFES

El avance por la izquierda fue tan impetuoso, que se cerró la bolsa de Alfés, y ocupados los altos de la derecha, se conquistó aquel pueblo. La cantidad de material cogido al enemigo supone cantidades enormes, y el número de prisioneros supera al de cualquiera de las acciones de la presente ofensiva.

LA CRISIS JAPONESA

El Barón Irazuma encarga de formar Gobierno

Londres, 4.—Como ya se anunció ayer, el príncipe Konoye presentó al Emperador la dimisión de su Gobierno, que le ha sido aceptada.

Esta noche el Emperador Hiro-Hito ha encargado de la formación del nuevo Gabinete al barón Irazuma, que actualmente cuenta sesenta y cinco años de edad. Es uno de los abogados más destacados del Japón y ferviente nacionalista.

La dimisión del príncipe Konoye no ha sorprendido. Hace días se manifestaron dificultades de opinión a causa de que el ministro del Interior es partidario de la fusión de todos los partidos políticos en uno solo, a lo que se oponen los jefes de los dos partidos mayores del Japón y parece que también el príncipe Konoye.



El príncipe Konoye

A BAYONETAZOS ABRE ESPAÑA LAS ENTENDEDERAS DEL MUNDO HOSTIL

Dice «The Times»: Franco asesta el golpe decisivo Chamberlain y Halifax regresan a Londres inesperadamente

En el comentario editorial hablamos de cómo las continuadas victorias del Caudillo doblegan propagandas contrarias y silencian voces que ayer eran negación de las glorias de nuestro Ejército. Puede decirse que Franco se impone al mundo hostil a punta de bayoneta, y esto nos demuestra que a ciertos medios y a ciertas gentes sólo se las convence con la razón de la fuerza. La razón del derecho es un mito creado por la democracia, la primera en convertirla en eso, en mito. Si las operaciones militares en España hubiesen permanecido estacionadas, el mundo hostil habría continuado repantando aviesamente para intentar atraparnos por la espalda y conseguir sus deseos de mediación a propósito de una supuesta nivelación de fuerzas.

Hoy recorren nuestros adversarios encubiertos la cortina que tapaba el altar de la verdad. La Prensa inglesa otorga ahora a la ofensiva de Franco toda su importancia y trascendencia, y nuestros éxitos han ganado, como ganan los soldados españoles las elevadas cotas del campo de la guerra, en heroica escalada, las cabezas de primeras planas con titulares de sensación.

Un ejemplo, «The Times», el cual dice resueltamente: «Ya no se trata de reconquistas graduales del territorio marxista, sino de un esfuerzo final. El Generalísimo Franco opera siempre con el máximo ahorro de vidas y de material, y ahora asesta el golpe decisivo al adversario.» Y concluye: «Ha llegado la hora de la verdad.»

CHAMBERLAIN Y LORD HALIFAX REGRESAN INESPERADAMENTE

Ha causado sensación en Londres el regreso inesperado de Mr. Chamberlain y de lord Halifax, que disfrutaban las vacaciones de Año Nuevo lejos de la capital británica. No eran esperados hasta fin de semana. ¿Qué ha ocurrido? ¿Se va a celebrar un Consejo de ministros extraordinario? Lo niegan los círculos oficiales de Londres. ¿Ha sido para conversar acerca de su próximo viaje a Roma? Pudieron hacerlo apartados de la gran ciudad del Támesis. ¿Entonces?

La guerra de España parece ser el imán que ha atraído a los dos destacados personajes a Londres. Las victorias de Franco han llegado, ¿cómo no?, hasta los retiros de Chamberlain y de Halifax y se ha visto con claridad meridiana el alcance manifiesto de la marcha de las legiones de la Cruzada nacional. Se aproxima la solución definitiva de la guerra española y nadie quiere estar desprevenido o permanecer indiferente en estas horas decisivas.

Es necesario relacionar el regreso de Mr. Chamberlain y de lord Halifax a Londres con sus próximas entrevistas en Roma. La marcha de nuestra guerra puede haber originado una mayor amplitud del tema de la cuestión peninsular que en principio se fijara para las conversaciones anglo-italianas. Insistimos para finalizar: Las bayonetas de Franco han abierto profunda brecha en el frente internacional de nuestros enemigos.

¿Espera Roosevelt un ataque del planeta Marte?

El secreto de su antigermanismo. 62.000 judíos ocupando puestos de dirección en la Administración federal y nacional norteamericana

Berlín, 4.—El Presidente de los Estados Unidos, Mr. Roosevelt, ha leído hoy un mensaje de año nuevo ante la Cámara y el Senado reunidos, en el que atacó a los pueblos de los grandes Estados bien ordenados.

La Prensa alemana dedica comentarios a este discurso. ¿Por qué Mr. Roosevelt ataca al pueblo alemán?—se pregunta un periódico berlinés.—¿Quiere aventurarse a hacer la guerra a Europa y superar a Wilson? Ninguna persona normal duda que las autoridades alemanas quieren vivir en paz con los Estados Unidos, y el Reich está convencido de que su deseo es compartido por la mayoría del pueblo norteamericano. Alemania podría entablar relaciones comerciales ventajosas para las dos naciones y comprar millones de dólares del saldo de algodón de los norteamericanos. Esto es impedido por la política comercial de Mr. Roosevelt con su fanatismo ideológico.

Otro diario escribe: ¿Por qué organiza el régimen de Washington esta campaña calumniadora histórica? Varios son los motivos:

1.º El actual régimen norteamericano está tan mediatizado en su política interior por el judaísmo, que le falta libertad de decisión. Toda influen-

LA OFENSIVA NACIONAL EN EL FRENTE DE CATALUÑA

Borjas Blancas, de unos cinco mil habitantes, ha sido ocupada

LA PRENSA ALEMANA Y LA GUERRA ESPAÑOLA

LA OFENSIVA ESTA TODAVIA EN LA PRIMERA FASE

España y Bélgica

¿Qué hará Spaack? Bruselas, 4.—La respuesta de Burgos a la contra propuesta de Bruselas sobre el intercambio de agentes diplomáticos llegó anoche y fué estudiada en el Consejo socialista. Spaack se encuentra ahora en la disyuntiva de cumplir el voto del Senado favorable al envío de un representante a la España Nacional u obedecer el mandato marxista para que abandone el Gobierno con los demás ministros socialistas en cuanto se nombre dicho representante en Burgos.

Todo hace creer que Franco cuenta con fuertes reservas que aseguran la continuación de las operaciones

“Inútiles esfuerzos de Londres y París en favor de una mediación”

Berlín, 5.—Los periódicos alemanes dedican gran espacio a las informaciones, crónicas y comentarios sobre la guerra española. Uno de los diarios dice: La ofensiva empezada recientemente no pasó todavía de la primera fase. Todos los indicios hacen creer que las tropas de Franco cuentan con fuertes reservas todavía no empleadas, que asegurarán la continuación de las operaciones. La potencia que ofrecen los nacionales constituye una nueva demostración de la superioridad interna de la España de Franco sobre la España marxista. La importancia de estas victorias habrá de pesar también grandemente en las negociaciones internacionales de los próximos días. Franco no sólo ha asestado un duro golpe a los rojos, sino también a la política de las potencias occidentales.

Otro periódico escribe: La actual ofensiva es una de las de mayor envergadura de la guerra española. El Estado Mayor de Franco ha escogido un terreno de capital importancia estratégica. Una próxima y definitiva victoria del Generalísimo modificará la actual situación estratégica del Mediterráneo.

Un tercer diario opina: Aunque los acontecimientos militares de España absorben la atención del mundo, puesto que de ellos depende la victoria definitiva de Franco, significan el reflejo de la lucha entre dos revoluciones: la constructiva y creadora del nacionalismo y la destructora del marxismo. Franco no quiere solamente vencer al marxismo, sino destruirle totalmente y edificar sobre la España en ruinas una nueva España unida y corporativa.

Londres y París intentan todavía evitar el triunfo de los nacionales y siguen haciendo esfuerzos para conseguir una mediación. Estos esfuerzos no darán resultado porque España está absolutamente segura de su victoria definitiva.

Los cambios comerciales entre Alemania y la España Nacional

Berlín.—A pesar de la calma que actualmente reina en el comercio exterior alemán, se registra una neta tendencia al aumento en los cambios entre Alemania y la España Nacional.

Según informa la Agencia Central-europa, las exportaciones alemanas han importado en el tercer trimestre del año 1938, 28,6 millones de marcos, contra 25,1 millones en el segundo trimestre y 22,1 millones en el primero. En comparación con el año 1937, el aumento es aún más considerable. Las cuotas correspondientes al primero, segundo y tercer trimestres de 1937 fueron de 8,5, 12,3 y 17,8 millones, respectivamente.

¿TAMBIEN LOS TURCOS?

35 AVIONES PARA LOS ROJOS Londres.—El «Times» dice que los marxistas españoles han recibido últimamente 35 aviones fabricados en Turquía. Los aviones llegaron a la España roja a través de Rusia y Francia. Se trata de aparatos del modelo más rápido de los empleados por los marxistas en España, pero por otra parte, son de manejo más difícil.—Faro.

Marcelino Pascua quiere 15.000 hombres

París, 6.—Marcelino Pascua, embajador rojo en París, ha conferenciado esta mañana con el secretario general del partido comunista, Thorez. Después de algunas reuniones del Comité nacional comunista, a las que ha concurrido Pascua, se acordó hacer cuanto sea posible para que antes del 10 de este mes sean enviados a la zona roja 15.000 combatientes que ayuden a contener la ofensiva arrolladora de los nacionales.

La ley de neutralidad yanqui

Nueva York, 5.—«New York Times» dice que el mensaje leído ayer por Mr. Roosevelt ante el Senado y la Cámara reunidos, parece indicar el propósito del Presidente yanqui de abolir o enmendar la ley de neutralidad de los Estados Unidos en relación con los conflictos armados en otros países.

Nota de la Delegación de Orden Público

Segovianos: Tiene la vida militar, junto a otras grandezas y alegrías, esta constante y triste servidumbre de la marcha, del abandono, del alejamiento. El soldado, jamás sabe qué lecho calentará con su cuerpo, ni de qué lumbre recibirá el calor que necesita al día siguiente. Un soldado más, entre los cientos de miles que sirven a España, llegó un día a vuestras puertas en virtud de una orden y hoy, en virtud de otra, os dejo, con la satisfacción de haber cumplido el deber que aquí me trajo y, por todo programa, con la ilusión de seguir cumpliendo los nuevos que se me marquen. Me vais a permitir, segovianos, sin embargo, el confesaros la melancolía que me invade al pensar en los intensos meses aquí vividos entre vosotros, contemplando vuestra grave austeridad, siendo testigo del sereno patriotismo de toda una provincia de labradores y de ganaderos, que tantas y tan bellas páginas supo escribir en la historia de España... Por eso, tened la seguridad de que, cerca o lejos, siempre os recordaré y de que, como imágenes que sintetizarán mis impresiones todas de este país, tendré en todo momento presentes las facciones menudas y graciosas de vuestra Virgen de la Fuencisla y la silueta magnífica de nuestro Alcázar, cuna de la gloriosa Artillería española.

ANTONIO REPARAZ

La cosecha de triunfos sembrados ayer

Suicidio del vicecónsul rojo en Argel

Iba a ser «eliminado» por Barcelona París, 5.—Comunican que Juan Tirado, vicecónsul de la España roja en Argel se ha suicidado. El suceso ha causado impresión en Argel y en París, donde a Tirado se le consideraba como una de las personalidades más importantes de la España marxista. Se dice que el Comité Negrín tenía la intención de ejecutar a Tirado por el procedimiento soviético, a causa de su labor nada fecunda en África occidental. Este rumor parece confirmarse por el hecho de que ayer tenía que haber salido Tirado de regreso para Barcelona, y dijo a un amigo suyo: —Si voy, es mi muerte segura.

El duque de Windsor quiere que su esposa sea declarada duquesa real

Hasta tanto no entrará en Inglaterra París, 4.—El duque de Windsor (ex Rey Eduardo VIII de Inglaterra) ha desmentido nuevamente las noticias publicadas por la Prensa de los Estados Unidos en el sentido de que en breve piensa hacer una visita a Londres. El duque, según su ayudante, está muy molesto por la insistencia en esa campaña falsa, pues el ex Príncipe de Gales no regresará a la Gran Bretaña mientras a su esposa no se la reconozca como duquesa real.

Podremos recogerla en días sucesivos

Salamanca, 5.—El parte oficial del martes guardaba silencio sobre la marcha de las operaciones en el ala derecha de la triunfal maniobra en el frente catalán. Silencio elocuente, precursor de acontecimientos. Y aquí están. La de ayer en el bajo Segre fué una fase interesante de una maniobra genial. Se dibuja una trayectoria en abanico. Sobre el río Segre aparece el vértice Cava, de 547 metros de altitud, y a continuación el Basons, de mayor altura. Más al Norte, dominando Borjas Blancas, el Tozal de Gros. En todas estas posiciones ondea la bandera nacional. Siguiendo de Tozal en horizontal hacia el Oeste, aparece Castellidans y Alfet, conquistados. No es esto todo. En marchas de gran audacia otras unidades salvaron por el Sur el foso del Canal de Urgel. No esperaba el enemigo este asalto de flanco de ala derecha, conseguido porque los puentes del Canal han servido para efectuar la penetración por dos carreteras simultáneamente. Por la que desde Cogull sube a Artesa y desde Castellidans a Puigvert de Lérida. A la izquierda, muy a retaguardia, queda Lérida, con sus casas mordidas por la metralla. He ahí lo que dice sobre el Sur el parte oficial con su exactitud de siempre. Otras jornadas de triunfo nos irán dando la cosecha magnífica sembrada en la jornada de ayer.

Esta noche Consejo de ministros

Burgos, 6.—Esta noche se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia del Jefe del Estado, Generalísimo Franco.

El coronel Beck ha llegado esta mañana a Berchtesgaden

En presencia de von Ribbentrop se entrevistará con el Canciller Hitler

Berlín, 6.—El ministro polaco de Relaciones Exteriores ha llegado esta mañana a Berchtesgaden, donde se entrevistará con el Canciller Hitler. Von Ribbentrop salió a las nueve de la mañana de Munich para Berchtesgaden para asistir a las conversaciones del coronel Beck y del Canciller. EL NUEVO GOBIERNO JAPONES Tokio.—El barón Irazuma ha formado Gobierno bajo su presidencia. El señor Harita ocupa la cartera de Negocios Extranjeros; la de Guerra la desempeña el teniente general Itagaki. De Marina e Interior se ha encargado el señor Yonai. El príncipe Konoye y el señor Hirota figuran como ministros sin cartera.

¿Quiénes son los fugitivos?

Perpignan.—El día 30 del próximo pasado mes de Diciembre un automóvil español, en el que viajaban dos hombres, tres mujeres y un niño, procedentes de Llívia, entraron en Francia por Bourg-Madame. No habiendo respondido a las voces de alto del puesto de Carabineros de La Juncasse, éstos y un grupo de guardias móviles se lanzaron en persecución de los fugitivos, que fueron alcanzados y detenidos en Mont-Louis. Los hombres manifestaron que escapaban de la zona roja y solicitaron que se les considerase como refugiados políticos. Al ser registrados, se les ocuparon sendas pistolas automáticas. De momento se ignora si se trata de nacionalistas que han huido del infierno rojo o de elementos rojos que ante la inminencia de la derrota marxista se han adelantado a Negrín, buscando refugio en Francia. Es de observar que la pequeña población de Llívia está repleta de familiares de los individuos que ostentan cargos en el Comité de Barcelona, que esperan el instante propicio para abandonar la zona roja.—FARO.



Mr. Eden.—¿Está haciendo el saludo fascista? Creemos que todavía no. Se trata simplemente de un ademán durante el discurso de 5.000 dólares que pronunció ante 4.000 dictadores de la industria yanqui, a los que no resultó caro el espectáculo. A poco más de un dólar por cabeza. Un buen transformista no cobraría menos

El gobernador del Banco de Inglaterra ha llegado a Berlín

Berlín, 5.—Acompañado de su esposa ha llegado a esta capital esta mañana Montagud Norman, director del Banco de Inglaterra, siendo recibidos por el presidente del Banco alemán

La odisea sufrida por tres señoritas

A su regreso del frente donde entregaron el aguinaldo del combatiente Pamplona, 5.—Se conoce la odisea pasada por tres señoritas de Irún cuando regresaban del frente catalán de llevar el aguinaldo de Navidad a los combatientes. Pertencen las tres señoritas a Falange de Irún, cuando tres kilómetros antes de llegar a Beasain se vieron imposibilitadas de proseguir el viaje a causa de la intensa nevada. Intentaron llegar a dicho pueblo y realizaron titánicos esfuerzos durante hora y media sin conseguir su propósito, pues la nieve les llegaba a la cintura. Una de ellas estuvo a punto de caer desvanecida, y por fortuna fueron auxiliadas por un teniente de requetés que consiguió llevarlas al domicilio del párroco del pueblo, donde fueron solícitamente atendidas. En el pueblo de referencia permanecieron bloqueadas por la nieve hasta el día 28, en que pudieron reanudar el viaje de regreso a Irún, donde se encuentran ya sin novedad.

Una batalla perdida para los Estados Unidos

Lima.—La consigna de Roosevelt invitando a los americanos a desprenderse de Europa no ha sido escuchada por los países centro y sudamericanos, que han recibido y reciben siempre de Europa el flujo de la cultura, del progreso, de la civilización. Se ha revelado también la sutil astucia de la alianza militar intercontinental. La flota panamericana, imaginada por Roosevelt, en caso de necesidad se habría tenido que unir a la de los Estados Unidos, aumentando así—contra el Pacto naval de Londres, según el cual los Estados Unidos no pueden aumentar su propia flota, sino en las proporciones en las que las aumenten Inglaterra y Japón—su potencia naval y bélica. Pero los países sudamericanos continuarán abasteciéndose de armas, de naves y de aeroplanos en Italia, como lo demuestran el Brasil, Chile, Perú, Venezuela, Uruguay, Bolivia. La memorable empresa de Balbo en 1934 y la más reciente de Bruno Mussolini, han fortalecido la convicción de que la aviación italiana es la primera del mundo. Los americanos se lamentan de que mientras el Perú ha rehusado saldar grandes débitos con casas aeronáuticas norteamericanas, no vacile en desembolsar grandes sumas en adquisiciones de aeroplanos ita-

El avance es general en todos los frentes

En su huida incendian los rojos caseríos y poblados Sobre el frente de Cataluña, 5. (Impresión de la jornada).—Tozal de Gros, la sierra Larga y las posiciones conquistadas ayer en Puigvert y Artesa de Lérida, denotaban que la importante población de Borjas Blancas, enclavada en la carretera general de Lérida a Tarragona, no tardaría mucho tiempo en ser ocupada por las tropas nacionales. La sede política de Maciá, en la que confiaban mucho los catalanes de la Generalidad, ha sido ocupada esta mañana. Muy temprano se iniciaron las operaciones dirigidas a apoderarse de aquella localidad, consiguiéndose la conquista de esta mediante una magnífica maniobra. Las fuerzas del Cuerpo de Ejército de Navarra rodearon Borjas Blancas por la izquierda, mientras que otras fuerzas hacían lo propio por la derecha, y el grueso de las tropas mixtas legionarias ocupaba la villa. Hasta el momento de comunicarse se desconocen pormenores de la conquista, aunque algunos detalles inconcretos señalan que el enemigo, al verse en inminencia de quedar envuelto se dió a la fuga en parte, quedando importantes grupos en nuestro poder. El avance es general en todos los frentes. Se hace notar que los rojos, en su huida precipitada, incendian caseríos y poblados. Se estima que las fuerzas marxistas que se encuentran en el frente de Lérida y que están en situación difícil, tendrán que abandonar sus posiciones si no prefieren entregarse a las tropas del Caudillo que van estrechando alarmanamente el cerco.

N. DE LA R.—Borjas Blancas es cabeza de partido judicial de su nombre. El censo de 1920 asignaba a dicha población 4.592 habitantes. Está situada al Sur del fértil llano de Urgel. El término de Borjas Blancas es llano y muy fértil, siendo su riqueza principal el aceite que hace de esta población uno de los principales centros de producción de España. Por Borjas Blancas pasa la carretera general de Lérida-Tarragona y convergen en esa misma localidad otras carreteras de inferior categoría. Es punto estratégico de comunicaciones de primer orden, y su pérdida ha de repercutir considerablemente en los diferentes frentes de los rojos catalanes. También cuenta con estación en el ferrocarril de Lérida a Reus y Tarragona.

ULTIMA HORA

El suicidio del vicecónsul rojo en Argel

Argel, 6.—El comisario de distrito recibió ayer aviso de que un inquilino de una casa del boulevard, Víctor Hugo, se había suicidado. Hechas las averiguaciones necesarias, se vino en conocimiento de que la víctima era el vicecónsul de Barcelona Juan Tirado. Las causas del drama siguen envueltas en el mayor misterio. Todo lo que se sabe es que Tirado había sido recientemente llamado por el Gobierno de Barcelona, por lo que hizo visar su pasaporte el primero de Enero, pero luego no emprendió el viaje y dió señales de mucha inquietud entre sus amigos. Algunos conocidos le vieron en el consulado sumido en terribles dudas, sin decidirse a emprender el viaje. Conocía la trágica suerte de otros diplomáticos rojos llamados a Barcelona y entregados a la depuración de las checas. Tirado ha regentado el consulado de Argel un año. Era casado y padre de un niño de tres años.

lianos. La armada aérea del Perú cuenta con 500 aeroplanos casi todos de fabricación italiana. No hay que olvidar que en Lima—por una disposición previosa del Gobierno fascista—40 audaces aviadores italianos realizaron una serie de evoluciones pasmosas que despertaron la atención y la simpatía entusiasta del público, atención y entusiasmo que se renovaron después en Chile, en Argentina, en Uruguay y en el Brasil, promoviendo así la venta de aparatos italianos. Municiones, ametralladoras y cañones italianos se encuentran en casi todos los países de Sudamérica. Venezuela ha adquirido últimamente barcos de guerra italianos que han sido pagados con petróleo. Y naves de guerra y submarinos han sido vendidos al Brasil.

MUNDIAL

